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令和３年度  第 4回定例教育委員会  会議録 

 

１ と き   令和3年7月28日（水）14:00～15:05 

 

２ ところ   大垣市役所4階 情報会議室 

 

３ 出席委員  山本譲教育長、河合保孝委員、堀哲也委員、山川隆司委員、 

平野晶子委員 

 

４ 事務局   寺嶋事務局長、山下庶務課長、神谷学校教育課長、 

堀内教育総合研究所長、堀社会教育スポーツ課長、 

宮内文化振興課長、説田南部北部上石津学校給食センター所長、 

加代図書館長、吉安庶務課主幹、天野庶務課主査 

 

５ 傍聴者   なし 

 

６ 議 題 

 

議第３６号  令和4年度使用小学校用教科用図書の採択について 

議第３７号  令和4年度使用中学校用教科用図書の採択について 

議第３８号  特別支援学級における令和4年度学校教育法附則第9条の規定に 

基づく一般図書の採択について 

議第３９号  裁決書（情報公開請求）について 

議第４０号  裁決書（情報公開請求）について 

議第４１号  裁決書（情報公開請求）について 

議第４２号  裁決書（情報公開請求）について 

 

報告事項  

１ 新型コロナウイルス感染症への対応を踏まえた国内修学旅行の実施につい 

  て 

２ 寄附採納について 
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７ その他 

   議第36号から議第42号については、事務局は担当課（議第36号から議第38号は、全

所属、議第39号から議第42号は、庶務課、学校教育課、社会教育スポーツ課、教育総

合研究所、図書館）のみ出席し、14時20分～15時05分に非公開にて開催した。 
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開会 14:00 

発言者 発言内容 

山本  教育

長 

それでは、ただいまより、令和3年度第4回定例教育委員会を開催しま

す。本日の議事日程をご覧ください。議事日程に非公開で審議すべき案

件が記載されておりますが、このとおり扱うことにご異議ありません

か。 

＜異議なしの声＞ 

非公開については、このとおり扱うものといたします。 

それでははじめに、報告事項1「新型コロナウイルス感染症への対応

を踏まえた国内修学旅行の実施について」、説明をお願いいたします。 

神谷  学校

教育課長 

報告事項1号「新型コロナウイルス感染症への対応を踏まえた国内修学旅

行の実施について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

河合 委員 修学旅行は毎年ある行事の1つで、今回のマニュアルは、新型コロナウ

イルス感染症に対する対応ということですが、これまでにコロナ以外の

感染症に対するマニュアルがあったのでしょうか。 

また今後は、インフルエンザなどに対しても、このマニュアルを適用

するのでしょうか。 

神谷  学校

教育課長 

インフルエンザなど他の感染症ついて、このようなマニュアルはござ

いません。今回の新型コロナウイルス感染症対策として、学校関係者が

迷わないために作られたものと考えております。 

これの前段階の資料としましては、3月23日に県の推進委員会から出さ

れました。そこには、保護者が公共機関を使わずに迎えに行けることな

ど、今回のマニュアルの元になるようなことが書いてありました。 

河合 委員 そうすると、新型コロナウイルスが収束してしまうと、このマニュア

ルは不要ということになるわけですね。 

神谷  学校

教育課長 

 そうです。 

河合 委員 その時が来るかどうかは別として、新型コロナウイルス感染症以外の

感染症に対する修学旅行のマニュアルや考え方をなど、大前提となるも

のが必要になるのではないかと思いました。 

今回は現場が困ると思いますので、マニュアルを出して指針を示した

方が良いと思いますが、今後もう少し大きな枠でのマニュアルが必要に

なってくるのではないかと思います。 
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発言者 発言内容 

山本  教育

長 

昔、ＳＡＲＳの時に、県教育委員会が、新しいウイルスの大流行に伴

ってどう対処するのかという基本方針を立てたことがございます。ただ、

そこまで日本国内で流行しなかったものですから、それだけで終わった

経緯がございます。 

今回コロナについては、このような形で県のマニュアルが出ているわ

けですけれども、委員がおっしゃったように、今後新しいウイルスの可

能性もありますので、対応については、県全体として検討していただけ

るよう伝えていきたいと思います。 

また、このマニュアルは、子どもがワクチンを接種していないという

前提で設定されています。ところが、大垣市はこの8月から9月にかけて、

12歳から19歳を対象に、優先的にワクチン接種するという方向になって

いますので、ワクチン接種をした場合に、どのようにこのマニュアルが

変わってくるのか、検討しておく必要があるかと思います。 

また、学校側がワクチンを接種している子どもと接種していない子ど

もを把握することができるかどうか、個人情報になりますので、非常に

難しい部分があると思います。しかし、学校としては、修学旅行に行く

行かないの1つの判断材料になると思いますので、把握しておいた方が良

いのではないかと思っております。 

山川 委員 8月3日から子どもたちのワクチン接種の予約を開始するということ

で、12歳から19歳の方を対象に、優先的に接種するという判断になりま

した。ただ、子どもたちのワクチン接種がいつ終わるのか予測は難しい

のと、全員が受けるかどうかは非常に微妙なところで、他のところでも、

ワクチン接種したのは約7割ということでした。 

修学旅行の時期と場所ですが、現在、緊急事態宣言が出ているのは東

京ですけれども、今後は、千葉や埼玉や神奈川にも緊急事態宣言が出る

可能性がありますし、大阪もその可能性は高いと思います。 

修学旅行の意義は非常に大きいので、ご家族の理解をきちんと得なが

ら時期や場所を決めていく必要があると思います。 

場所は大体決まっているんでしょうか。 

神谷  学校

教育課長 

夏休み前の情報ですが、小学校におきましては、時期的には10月と11

月初旬を目途に京都、奈良です。中学校におきましては、9月末から10

月末を目途に、山梨、静岡などが中心でございます。 

山川 委員 先進国と言われている国の中でも、新規の発症者の1、2割はワクチン
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発言者 発言内容 

山川 委員 接種が2回済んでいる人なので、ワクチンは万能ではないということで

す。 

そのため、今までのマスクなどの対応は重要だと思います。さらに1

か月ほど経てば状況も大体分かると思います。おそらくお盆までは感染

者が増えていくでしょうし、病床も逼迫していく状況になるだろうと思

います。夏休みが明けてから、もう一度行き先や日にちを検討する必要

があるかもしれません。 

このマニュアルは、ワクチン接種関係なしのマニュアルですが、これ

は当然のこととして、このマニュアル通り考えていかないといけないと

思います。 

山本  教育

長 

ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それではないようですので、

次に移ります。 

 

報告事項2「寄附採納について」説明をお願いいたします。 

山下  庶務

課長 

報告事項2「寄附採納について」 

＜別添資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

 

ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それではないようですので、 

本日の公開案件はこれで終了させていただきます。 

 

ただいまから、非公開の案件に入りたいと思います。 

まず初めに、議第 36号 「令和 4年度使用小学校用教科用図書の採択

について」から第 38号 「特別支援学級における令和 4 年度学校教育法

附則第 9 条の規定に基づく一般図書の採択について」説明をお願いいた

します。 

神谷  学校

教育課長 

議第36号「令和4年度使用小学校用教科用図書の採択について」、議第37

号「令和4年度使用中学校用教科用図書の採択について」、議第38号「特

別支援学級における令和4年度学校教育法附則第9条の規定に基づく一般

図書の採択について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

 

 

それでは、36号から38号議案について、承認してよろしいですか。 

＜異議なしの声＞ 

36号から38号議案は承認されました。 
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発言者 発言内容 

山本  教育

長 

それでは次に、議第39号「裁決書（情報公開請求）について」説明を

お願いいたします。 

山下  庶務

課長 

議第39号「裁決書（情報公開請求）について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

それでは、議第39号議案について、承認してよろしいですか。 

＜異議なしの声＞ 

議第39号議案は承認されました。 

 

それでは次に、議第40号「裁決書（情報公開請求）について」説明を

お願いいたします。 

山下  庶務

課長 

議第40号「裁決書（情報公開請求）について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

 ＜非公開＞ 

山本  教育

長 

それでは、議第40号議案について、承認してよろしいですか。 

＜異議なしの声＞ 

議第40号議案は承認されました。 

 

それでは次に、議第41号「裁決書（情報公開請求）について」説明を

お願いいたします。 

山下  庶務

課長 

議第41号「裁決書（情報公開請求）について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

 ＜非公開＞ 

山本  教育

長 

 

それでは、議第41号議案について、承認してよろしいですか。 

＜異議なしの声＞ 

議第41号議案は承認されました。 

 

それでは次に、議第42号「裁決書（情報公開請求）について」説明を

お願いいたします。 

山下  庶務

課長 

議第42号「裁決書（情報公開請求）について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

 ＜非公開＞ 

山本  教育

長 

それでは、議第42号議案について、承認してよろしいですか。 

＜異議なしの声＞ 
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発言者 発言内容 

 議第42号議案は承認されました。 

山本  教育

長 

その他ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それではないようです

ので、これをもちまして第4回定例教育委員会を終わります。 

山下  庶務

課長 

＜次回開催＞ 

と き 令和3年8月25日（水）14:00～ 

ところ 大垣市歴史民俗資料館 

閉会 15:05 


